


【现场教学】

考察新型养老模式——太平小镇･梧桐人家

习总书记在十九大报告中提出要在“老有所养”上不断取得

新进展，要“积极应对人口老龄化，构建养老、孝老、敬老政策

体系和社会环境，推进医养结合，加快老龄事业和产业发展”。

上海是我国较早进入老龄化社会的城市，养老服务需求急剧增长，

社会化、专业化、智能化已经成为养老服务行业的重要任务。

为使老干部们们进一步了解当前上海经济快速发展背景下养

老模式的新趋势和新变化，10 月 27 日下午，组织老干部们到新

型养老社区太平小镇･梧桐人家进行实地考察。通过讲解员的详细

介绍，使老干部们了解了新时代新型养老产业的运营模式以及新

型养老社区的特点：即融合居家、社区和机构三种养老方式，实

现一站式综合性康养。



通过实地考察，老干部们感受到了新型养老社区舒适的生活

环境、丰富的文化氛围和贴心的管家服务，有老同志感慨地说：

“我们亲历了新中国从站起来、富起来到强起来的全过程，如今

赶上了好时代，老有所依、老有所养不再是一种奢求，全面建设

小康社会带来养老模式的创新转变。”



【学员风采-老干部感悟】

举办科技老干部读书班一直是科技党委和科技管理学院多

年来的工作亮点！自 2000 年 10 月 18 日开办至今 20 期，每次都

是科技党委书记亲自来介绍上海科技发展情况，科管院领导亲自

带班全力以赴，老干部处全员出动跟班照料。读书班既安排重要

的讲座，又无微不至的安排好生活和参观。我们这些老同志都非

常感谢！都祝愿科技系统的这个亮点越来越光亮。

———— 张 厚 中国船舶重工集团公司第七一一研究所

原所长



【学员风采-老干部感悟】

科技系统老干部读书班为我们搭建了一个极好的学习平台，

听取了四个非常有现实意义的报告。

身为科技战线老兵，了解了上海科技发展的贡献和前景；身

为上海的老市民，耳闻了长三角一体化发展的蓝图和未来；身处

“四史”学习高潮中，理解了学习“四史”的意义和内容；身在

世界大变局中，知晓了大变局的动态和走向。现场教学更让我们

身临其境，感受了改革开放和社会主义发展的成果。感谢上海市

科技党委和上海科技管理干部学院的精心安排和周到服务！

活到老，学到老，希望今后有更多的学习机会。

———— 汤章城 中国科学院分子植物科学卓越创新中心

原植生所所长、分院院长、党组书记



【学员风采-老干部感悟】

此次参加老干部读书班，收获颇丰。其一，课程选题切合当

今普遍关注的热点，如科技创新、长三角一体化发展、四史学习、

中美关系等。其二，现在信息渠道、网络技术宽泛而多样，但通

过专家的系统梳理、正面引导，使我们可以从多种议论、观点中

得到更全面、更正确的认识，对参与正在进行的十四五规划过程、

对当前所处时代背景未来发展前途筹谋极具指导意义。

读书班时间安排紧凑，内容丰富翔实，对我们生活上的安排

也很周到、全面，与老师和工作人员的接触过程也倍感亲切，因

此，如果有机会，我还会报名参加。

—————华纪平 中国电子科技集团公司第二十三研究所

原所长



【学员风采-老干部感悟】

市科技党委长期以来一直很重视老干部工作，每年的读书班

已成为“品牌”。今年读书班共安排一个专题报告、四个专题讲

座与三个现场教学，课程内容完全符合我们想学习和了解的内容，

实用性强，内容丰富，既使我们获得了相关知识，又使我们扩大

了视野。特别是刘岩书记在百忙之中还抽出时间特为我们作专题

报告，使我们及时了解了上海科技创新所取得的成果，刘书记的

报告逻辑性强、占位高，以事实为依据，数字为论据，充分展现

了上海科技工作的全方位发展情况，听了报告后，我们很兴奋，

并为此感到自豪。

老干部处和科管院的工作人员为这次读书班辛勤工作，服务

周到，热情待人，管理既严谨又很人性化，使我们感觉犹如在家

一样，衷心感谢他们的付出。

—————— 汤伯伟 中国科学院上海营养与健康研究所

原生科院党委书记



【学员风采-老干部感悟】

本人非常有幸第一次参加上海市科技系统老干部读书班，一

周紧张、快乐的学习与现场教学，信息量很大，收获颇丰，拓展

了视野，夯实了基础。

市科技党委书记刘岩同志非常重视老干部读书班，为我们做

了专题报告“上海科技创新情况通报”，对坚持 20 年参加读书班

的老同志颁发了奖励证书，鼓励老同志们坚持学习读书，并与全

体学员合影留念。

上海科技管理干部学院精心安排了本次读书班，内容丰富多

彩，从科技创新专题报告到学习领会总书记系列批示精神、全力

推进长三角一体化发展国家战略，四史的发展脉络与经验启示，

国际形势与中美关系等，让我们进一步学习、了解、掌握了党的

路线、方针、政策以及国家的发展战略实施，进一步巩固了思想

根基，更加坚定了理想信念。

现场教学，我们参观了世界第一大港口——洋山深水港，目

前是世界最先进、吞吐量最大的集装箱码头。看到雄伟、壮观和

繁忙的景象，深深地感受到祖国的强大，自豪感油然而生。我们

还参观了高科技创新公司科大讯飞在上海的展示厅，丰富的产品、

多国语言的自动翻译、大型会议同步翻译等给我们留下了深刻的

印象，为我们国家参与国际事务、老百姓出国旅游等诸多方面提

供了便捷工具。



本次读书班，从专题报告、专题讲座到现场教学，从理论到

实际，效果非常好。通过读书班，启迪了思维，交流了智慧，分

享了经验，丰富了我们的退休生活。

感谢上海科技管理干部学院为本次读书班提供的优质服务，

周到温馨的关怀，可口香溢的饭菜，舒心的茶歇等，令人难忘。

我要继续保持学习、读书的习惯，虽然从工作岗位上退了下

来，我们将更多地在社会岗位上“工作着”，继续为我们伟大祖

国的繁荣昌盛、为中国人员谋幸福、为中华民族谋复兴发挥贡献

我们的智慧和力量。

————王文原 中国电子科技集团公司第三十二研究所

原党委书记



【学员风采-结束语】
2020 年市科技系统老干部读书班马上要结束了，离别情绪涌

上心头。一周以来，我们和市科技系统老领导老同志度过了美好

而愉快的时光，在此期间，我们了解和学习了上海科技创新情况、

长三角一体化发展国家战略、“四史”发展脉络与经验启示、国

际形势与中美关系以及养生等方面相关知识，同时，还考察了新

型养老社区、洋山深水港及科大讯飞等单位。既完成了读书班学

习任务，又加强了各位老同志之间的友谊。

此次读书班，受到市科技党委领导的高度重视，市科技党委

书记刘岩同志做了专题报告，副书记王宇主持了开班仪式。要特

别感谢：一是感谢市科技系统各位老领导的大力支持，特别是 711

所原所长张厚同志，他 20 年坚持参加读书班学习，持之以恒学习

的精神为我们树立了榜样，刘岩书记给他颁发了荣誉证书；二是

感谢科管院各位领导和服务团队，既精心组织和安排了教学课程，

又在生活等方面关心老同志，创造了一个安静宽松的学习环境，

在服务保障等方面做了大量工作。

离别，是为了期待下一次相见。最后，我代表老干部处衷心

祝愿各位老领导老同志老有所学，学有所得，身体健康，家庭幸

福，万事如意！

———— 蔡五三 市科技党委老干部处负责人
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